
本报讯 北京男篮一向以夏
训的高强度及高质量而闻名， 这
也是他们能够在CBA获得卫冕的
良好保证。 在北京男篮的训练基
地老将张庆鹏面对采访直言每天
自己训练后累得连房间在哪里都
找不到了， 睡觉的时候也不知道
把腿放在哪里 ， 因为实在太累
了。

让张庆鹏 “叫苦不迭” 的训
练安排来自于北京体能训练师，
“那个体能训练师， 上午我好像
初步算了下， 将近有450次负重，
将近450次吧。 因为每一组10次，
所以这个量还是挺大的。” 张庆
鹏向记者透露了训练的具体内
容。

连续的大运动量训练让朱彦
西也瘦了不少 ， “我们不用减

肥， 天天的运动量就当减肥了。”
朱彦西说， “瘦了有6公斤了吧，
现在有108、 109 （公斤） 了。”

除了体能训练外， 北京男篮
夏天特意聘请了美国内线教练来
指导队内的内线球员， 张松涛是
球队重点训练的对象。 闵鹿蕾表
示： “从目前看确实有些进步，
但长年来有些养成的习惯需要长
时间的纠正， 还是有些该进的球
不进。”

和张松涛一同接受特训的吉
喆也直截了当地同意闵鹿蕾的看
法： “不好， 还有待提高。 大树
（张松涛） 现在是我们队的晴雨
表， 他只要篮下多投进几个， 老
大 （闵鹿蕾） 就会开心， 他只要
稍微犯点蠢， 篮下没人防又投不
进， 老大就会暴怒。”

对于大家的刻苦训练， 闵鹿
蕾也是看在眼里， 他表示这样的
训练还将保持两周。 “如果大家
训练态度一如既往那么认真、 那
么专注 ， 那么渴望去争第一的
话， 我想我们的训练就能达到效
果。 还有两周时间， 我也跟队员
们说 ， 我在坚持 ， 你们也在坚
持， 我想大家还是保质保量地完
成好。”

在完成这段夏日特训后， 北
京男篮将开赴美国和马布里、 莫
里斯两名外援会合， 然后和当地
的一些球队开始一年一度的赛季
前热身赛。 （鑫鑫）

本报讯 俄罗斯体育部长穆
特科8日表示， 无论谁当选新一
任的国际足联主席， 2018俄罗斯
世界杯都照办不误， 不可能易地
举行。

在国际足联多名高官涉嫌贪
腐被捕、 美国和瑞士都展开调查
后， 刚迎来第五届任期的布拉特
于上月宣布自己将辞职。 国际足
联执委会将于20日在苏黎世开会
决定何时举行新的主席选举。 在
新的国际足联主席选出前， 布拉
特将继续行使自己作为国际足联
主席的职责。

俄罗斯和卡塔尔获得世界杯
举办权的投票过程也同样受到了
调查。 但穆特科说： “无论谁当
选新的国际足联主席后， 都会全
力支持俄罗斯2018年世界杯。 这

不是俄罗斯的项目， 这是国际足
联的项目。 管理层的变动不会改
变任何事情。”

8日是俄罗斯世界杯组委会
邀请外国记者参观世界杯举办城
市的第一天。 在当天吹风会上的
问答环节中， 记者的问题果不其
然还是集中在布拉特下台后， 俄
罗斯世界杯是否会受到影响上。
兼任世界杯组委会主席的穆特科
坚定地说： “我没看到能有什么
影响。” 俄罗斯一直支持布拉特
连任国际足联主席， 而穆特科当
天再次称赞了这位79岁的瑞士人
是 “一位世界级的官员， 让国际
足联成为一个世界级的组织”。

穆特科说， 国际足联组织还
在， 机构还在， 他相信执委会能
够克服目前的困境。 （鑫鑫）

一场比赛
打醒两支球队

足协杯北京德比赛后， 当国
安球员走到本队看台谢场时， 并
没有像往日那样得到欢迎， 国安
球迷背对球员， 喊出批评球队的
口号， 场面十分尴尬。 这么多年
主队遭到如此待遇， 在国安的历
史上非常罕见， 由此可见这场北
京德比国安踢得有多么糟糕。

北控：
这哪儿像中甲第5的球队？

北京德比你支持谁？ 至少从
现场看， 国安球迷占据了压倒性
的优势， 即便是穿着北控球衣的
球迷， 绝大部分也对国安非常友
好， 还有相当一部分球迷是纯抱
着欣赏的态度来的。

赛前几乎没有人能想到最后
的结果， 最铁杆的北控球迷， 也
顶多觉得比赛会拖入点球大战。
北控并没有排出全部的主力， 他
们甚至排出一个全华班的阵容。
但必须要说， 北控队的主教练斯
塔诺太了解国安了， 招招打在国
安的七寸之上。 国安队害怕打身
后、 害怕速度， 斯塔诺就在前场
安排了两个灵巧的突破型选手，
让能力最强的闫相闯拉回到左前
卫位置， 避免在 “第一线” 与国
安后卫对抗。 下半时眼见国安队

大举压上， 斯塔诺并没有换防守
球员， 而是把两张大牌———瓦伦
西亚、 拉佐维奇换上， 给了国安
最致命的一击 。 整场比赛90分
钟， 斯塔诺一直在牵着曼萨诺的
鼻子走。 而且， 北控队显然比国
安更有拼劲， 全队的逼抢力度是
空前的。

看球过程之中， 不少人都发
出感叹———这哪儿像中甲第5的
球队。 如果北控队每场中甲联赛
都能打出足协杯对国安的水准，
冲上中超怎么会成为问题？ 还有
人开玩笑说， 北控难道要以中
甲 球 队 的 身 份 夺 得 足 协 杯 冠
军 ？ 斯 塔 诺 是 冷 静 的 ， 赛 后
塞 尔 维 亚 人 表 示 足 协 杯 不 在
俱乐部的 “计划内”， 冠军更是
远远没有想过。 不过， 下一轮北
控是在主场迎战中超保级球队贵
州人和， 看上去依然还有很大的
机会。

国安：
是时候改变了

客场击败河南建业， 让国安
在中超榜首位置上继续坐着。 胜
利往往会掩盖球队的一些问题，
而足协杯对北控堪称本赛季最差
的这场比赛， 把国安队能暴露的

短板都暴露了出来。
虽然嘴上不说， 但国安这场

比赛的 “轻敌” 表露无遗。 当比
分落后时， 国安无力扳回。 看看
球队的替补阵容， 也就是德扬和
于大宝可以换上去应付。 最后时
刻， 曼萨诺换上了久疏战阵的谭
天澄， 实在是无奈之举。 当球队
需要必杀的时候， 却没有得力的
武器 。 本赛季国安 “第一大杀
器” 巴塔拉根本没有报名， 他只
能在电视机前干着急。

即便曼萨诺轻敌， 没有让全
部主力首发， 以国安现有的阵容
打北控应该还是没有问题的， 特
别是北控也雪藏了多名主力球
员。 只能说， 国安场上的球员太
让人失望。 比赛临近结束时， 国
安球迷高喊 “换外援”！ 不知道
俱乐部高层做何感想？ 赛前在休
息室议论这场比赛时， 很多记者
就谈到了 “换外援” 的话题， 当
记者说起 “绯闻外援 ” 敦比亚
时 ， 另一个同行立刻插嘴———
“1400万欧元有可能吗？” 确实从
国安的历史上看， 很难引进如此
身价的球员。 但其他俱乐部已经
开始这么做了， 他们正在引进敦
比亚级别和价格的球员。 看着费
祖拉乌在场上梦游般的表现， 国
安是时候改变了。

■■体体育育资资讯讯
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本报讯 （记者 黄葵）“好球，
再来一个……”“我来！”“耶，我得
分啦！ ”昨天，在东城区地坛体育
馆举办的 “东城区第三届小学生
快乐少年排球节”上，北汽俱乐部
男女排球队的10名队员和小运动
员及他们的家人一起组队参赛。
“能和帅气的大哥哥、 大姐姐们
一同比赛， 真是很开心。” 参赛
同学的开心溢于言表。

由东城区体育局、 东城区教
委主办， 地坛体育馆、 东城区小
学排球网点校教研组、 东城区府
学胡同小学青少年体育俱乐部、
东城区和平里第九小学青少年体
育俱乐部承办的2015年东城区第
三届小学生 “快乐少年 ” 排球
节， 于7月6日至9日在地坛体育
馆举行。 来自东城区、 西城区、
朝阳区、 海淀区16所中小学的83
支代表队420余名运动员报名参
赛 。 比赛设置三 、 四 、 五年级
男、 女六个组别， 每个组别进行
四对四气排球比赛和单人排球自
垫、 对垫、 发球比赛。

在比赛场上， 每个队4个人，
分别由学生、 父母3人及一位排

球队员组成， 这种注重交流的比
赛形式还是挺新颖的。 东城区方
家胡同小学4年级学生赵斯怡十
分爱好排球， 此次她的父母同时
请假， 来参加快乐少年排球节。
第一次参加排球活动的赵斯怡母
亲告诉记者： “和孩子一起健身
很开心， 还见到了北汽男女排的
队员， 和他们一起打球， 这样的
感受很特别。”

通过比赛和游戏项目， 激发
了孩子们的参与兴趣， 调动了他
们学习排球的积极性， 来自不同
区县、 不同学校的孩子们既享受
到了排球带来的运动乐趣， 也增
进了彼此的友谊， 为排球运动深
入的发展和提高打下良好的基
础。

三年来， 东城区先后创建了
10所小学排球网点校， 通过举办
体育教师排球专项培训班、 小学
生排球冬夏令营、 排球网点校校
际联赛等活动， 推动排球在东城
区小学的普及和推广， 进而形成
从小学培养兴趣到中学渗透竞技
的排球后备人才培养格局， 排球
可训人群逐年增加。

近日， 集团工会在海淀体育场举办了 “北京海淀置业集团第五届
职工运动会”。 来自集团所属单位的400多名员工共11支代表队参加了
此次运动会。 运动会共设比赛项目40个， 其中集体项目4个， 个人项
目36个。 赛场上运动员们努力拼搏， 不断进取， 超越自我， 体现了更
高、 更快、 更强的体育精神以及团队精神。 整个赛事组织严密、 紧张
热烈， 既锻炼了职工的身体素质， 增强了团队协作意识， 又活跃了文
化生活， 展示了职工们的风采。

本报记者 白莹 摄影报道

北汽男女排
走进“快乐少年”排球节

海淀置业举办第五届职工运动会

俄罗斯体育部长：

2018世界杯办定了
探秘首钢男篮“魔鬼”夏训
朱彦西瘦了6公斤 张庆鹏累得找不到房间


